https://www.ouest-france.fr/normandie/manche/manche-sauveteurs-en-mer-une-activite-chargee-malgre-le-confinement-dc73f084-affc-11eb-abd3-afe87db942a7

Manche. Sauveteurs en mer : une activité chargée malgré le confinement

Les sauveteurs en mer de la Manche se sont retrouvés à Granville (Manche) ce samedi 8 mai 2021. Une réunion en présence de l'amiral Emmanuel de Oliveira, président de la SNSM (Société nationale de sauvetage en mer).



Après l'assemblée départementale de la SNSM à Granville, l'amiral Emmanuel de Oliveira, président de la SNSM (pochette bleue à la main), a rencontré samedi après-midi l'équipage de la vedette d'intervention Roquereuil, à la station de Saint-Martin de Bréhal. | OUEST-FRANCE

Ouest-FranceFabien JOUATEL. Publié le 08/05/2021 à 16h02

Les sauveteurs de la SNSM (Société nationale de sauvetage en mer) s'étaient donné rendez-vous, ce samedi 8 mai 2021, au Centre régional de nautisme de <u>Granville (Manche)</u> pour leur assemblée départementale. La réunion était présidée par l'amiral Emmanuel de Oliveira, en visite dans la Manche pour quatre jours. Un déplacement que le président de la SNSM justifie clairement. « J'ai toujours besoin d'être en contact direct avec les sauveteurs, de parler avec les bénévoles et d'envisager l'avenir, mais aussi de régler les problèmes, qu'ils soient humains, techniques ou administratifs. »



Les sauveteurs à la fin de leur assemblée départementale, avec l'administrateur général Thierry Dusart et l'amiral Emmanuel de Oliveira, président de la SNSM. | OUEST-FRANCE

Trois engagements du président

Emmanuel de Oliveira reconnaît l'investissement des bénévoles. « On doit donc leur garantir la sécurité lors des sauvetages en mer. » Cela passe par le matériel et l'entretien. « On doit également leur assurer une bonne formation et un soutien technique. » Enfin, « nous attendons qu'ils soient logés convenablement, dans des locaux dignes », équipés de douches, vestiaires et salles de réunion et détente.

201 interventions l'an passé

Elles ont permis de secourir 290 personnes dans la Manche, en moins de 17 minutes. 2020 a connu le même nombre de sorties qu'en 2019, et ce malgré plusieurs mois de <u>confinement</u>. « **L'activité des secours a explosé dès la reprise des pratiques des sports et activités nautiques »**, explique Jean-Marie Choisy, délégué SNSM Manche.

La vigilance restera de mise à l'été 2021 : « Beaucoup d'enfants n'ont pas appris à nager. Des consignes particulières seront donc données aux sauveteurs sur les plages. »

Poursuite des investissements

2021 verra l'arrivée d'un nouveau bateau de 8,50 m, à la station <u>d'Agon-Coutainville</u> « pour un montant de 250 000 € », poursuit Jean-Marie Choisy. Plusieurs vedettes, comme celle légère de Saint-Martin-de-Bréhal, vont être remises en condition. « Celle de Diélette Flamanville sera refaite à neuf » (350 000 €).

À la station de Goury, « on anticipe le renouvellement du canot tout temps, actuellement en construction dans un chantier ». Avant sa livraison attendue en novembre 2022, « on doit revoir l'infrastructure et la cale ». Budget : 3,5 millions d'euros.

Trois médaillés

Lors de cette assemblée départementale, Danielle Blondel (communication), Éric Dérouault (directeur du centre de formation et d'intervention) et Dominique Thoral (délégué adjoint, en charge des nageurs sauveteurs) ont reçu une médaille pour leur engagement.

La SNSM dans la Manche

Le département de la Manche compte 19 stations permanentes, plus une saisonnière à Chausey, ainsi qu'un centre de formation. L'été, la SNSM gère douze postes de plage. 500 sauveteurs sont engagés bénévolement, dont 200 sauveteurs embarqués. « Nous ne rencontrons pas de difficulté de recrutement, reconnaît Emmanuel de Oliveira. Les jeunes restent attirés par les missions exaltantes. »